

DEUX JOURS POUR UN BILAN

Journées des Délégués Territoriaux et l'Assemblée générale

Point phare de l'année, les journées des Délégués Territoriaux et de l'Assemblée générale d'AGIRabcd sont traditionnellement l'occasion de rencontres et d'échanges entre membres pour réfléchir aux activités de l'association. Des moments forts que le président Jean Pédelaborde a conclus devant les participants par ces mots :

« *Merci de votre engagement pour créer une association dynamique, une association qui s'adapte en permanence, qui a toujours une longueur d'avance, qui développe l'entraide et le partage en interne comme en externe. La société a besoin d'associations comme la nôtre pour aider les plus faibles et contribuer à corriger les inégalités...* ».

Jean Pédelaborde président



300
PARTICIPANTS
à l'Assemblée Générale
d'AGIRabcd réunis
à la mairie du 9^e



intervention émouvante du
fondateur de notre association -
Jean de Senneville

AGIRabcd se porte bien , mais un surcroît de rigueur est nécessaire

Quelques extraits du discours du président à la réunion des DT

"(...) C'est au niveau local que se passe l'essentiel de nos actions. (...) Chaque DT* s'adapte aux conditions spécifiques locales, elle puise dans les actions traditionnelles d'AGIRabcd ; elle développe des actions originales qui peuvent servir d'exemples à d'autres délégations. C'est ainsi que nous avons vu émerger récemment au niveau national le Markheton, CAR 47, PADS*.

(...) Les structures centrales ne sont pas en reste avec l'employabilité des seniors, l'évolution des actions traditionnelles de l'association, le développement de la formation comme l'estime de soi.

(...) **Je suis convaincu que l'avenir de l'association passe par l'entraide : à l'intérieur d'une DT, entre DT, et avec les structures centrales.** Je suis très satisfait de voir se développer une tendance à la collaboration directe entre les DT. C'est bien le but recherché par la mise en place des collèges régionaux sur une base de management "souple". (...) Nous avons à notre disposition des outils performants de communication qui facilitent le partage. Utilisons-les.

(...) Mais l'entraide peut et doit s'étendre à d'autres associations qui ont des domaines d'activité complémentaires. (...) **On ne peut pas tout faire en interne, il faut développer des partenariats.** (...) C est la raison pour laquelle l'un de nos administrateurs est chargé de développer des partenariats.

(...) Plusieurs de nos DT font déjà partie de plateformes d'associations dans un but particulier (*je pense au Pas-de-Calais pour l'aide aux personnes âgées, à Mona Lisa, à Solidarité laïque*).

Dans cette lettre

20-21 JUIN

Extraits du discours du
président à la réunion des
DT

LYON

Les rencontres contre
l'illettrisme

MISSION EN ÉGYPTÉ

Des infirmières made in
France

INTERVIEW

État des lieux de
l'international avec
Danielle Toulemont

BRÈVES - AGENDA

(...) À l'International, la collaboration avec d'autres associations nous permet d'avoir accès à des viviers de compétence, complémentaires des nôtres et d'avoir accès à des financements locaux qui nous seraient interdits.

(...) **L'association va bien. Le nombre d'adhérents est en hausse (+6%), le nombre de journées d'intervention au national l'est aussi (+15%),** malgré une nouvelle baisse du nombre de journées (14%) à l'international. Mon optimisme se base sur la capacité d'initiative et de réactivité que je constate dans les différentes entités de notre association. **À l'international, chacun a pu constater que notre organisation est en train de se transformer** pour que chacun (zones géographiques, comme DT) puisse concourir à faire repartir l'activité.

(...) Je suis préoccupé par la pérennité de nos ressources. (...) J'anticipe, à terme, des difficultés avec nos donateurs d'ordre traditionnels. Il est donc indispensable **d'explorer d'autres possibilités de financement**. Une réflexion préliminaire a été lancée cette année par la commission finances.(...) À la rentrée, il nous faudra entrer concrètement dans ces recherches d'autres sources de financements en commençant au niveau central...

(...) Nous observons cette année une baisse de 10 à 15% du prix que nous demandons pour une journée d'intervention en France. (...) **Un outil de calcul** a été développé et distribué dans les délégations en ce début d'année. (...) Je vous demande donc de promouvoir cet outil, de le faire vivre, et bien évidemment, de signaler toute difficulté que vous pourriez avoir à l'utiliser.

(...) Il est bien entendu que nous ne sommes pas ici pour faire de l'argent mais pour aider les personnes en difficulté. **Il n'en reste pas moins que nous avons des charges financières à couvrir.** (...) Nous n'avons pas augmenté la cotisation prévue par l'an dernier par le CA. En contrepartie, il est demandé aux délégations et à chacun d'entre nous de maintenir et même d'augmenter le prix de la journée, ce qui nous permettrait de maintenir notre aide auprès de tous nos bénéficiaires.

Extrait du discours de Jean Pédelaborde président AGIRabcd



Décès d'Hubert Ferdman



Le président Jean Pédelaborde a salué sa mémoire par ces mots : « C'est avec une grande émotion que nous avons appris le décès d'Hubert Ferdman. Notre association perd un humaniste particulièrement apprécié pour son implication et son efficacité. Adhérent d'AGIRabcd depuis 2007, il a rempli deux fois le mandat de Délégué à la tête de la Délégation de Lyon. Il a largement contribué à la création du Collège Régional Rhône-Alpes.

Il était membre du Conseil d'Administration et Vice-Président de notre association. Très investi dans son engagement, il a développé les activités de sa Délégation dans tous les domaines sociaux et dans d'ambitieux projets de solidarité internationale à l'étranger.

Comme Délégué, il a fait la preuve de sa compétence. L'organisation sans faille de l'Assemblée Générale de juin 2012 a été unanimement remarquée.

Nous adressons nos amicales pensées à tous les adhérents de Lyon qui l'ont connu et apprécié».

21 - juin

A l'issue de l'AG, première réunion du conseil d'administration avec les nouveaux administrateurs :

nouveaux élus : Raymond GOBÉ - Michel OULIAC - Isabelle DUVAL - Yves DARDE - Jean-Pascal LYONNET

membres réélus : Marie FRANCALANCI - Jean-Claude FAURÉ - Claude BORNECQUE



le conseil d'administration

27 septembre



Notre président Jean Pédelaborde a signé avec le président de l'Association des Retraités Bénévoles de la SNCF Jacky Baudouin, la convention de partenariat qui permettra de faire appel à nos adhérents respectifs pour renforcer les actions en France et nos missions à l'international.

9-10 octobre

FORUM DES CITÉS UNIES EN OCTOBRE

Les 9 et 10 octobre prochain, AGIRabcd, partenaire de France Volontaires, participera aux Rencontres de l'Internationalisation des collectivités territoriales au Pavillon d'Armenonville à Paris.

Objectif : valoriser le patrimoine international des collectivités dans le domaine de la solidarité et du développement.



LES RENCONTRES DE LYON, CONTRE L'ILLETTRISME

« Ensemble, on peut vaincre l'illettrisme », tel est le credo des Rencontres organisées chaque année à Lyon, en septembre, par l'Agence Nationale de Lutte contre l'Illettrisme (ANLCI), qui rassemblent tous les acteurs concernés, pouvoirs publics, collectivités territoriales, entreprises, partenaires sociaux... La thématique de ces journées tournait cette fois autour des « complémentarités et de l'échange de pratiques » en matière d'illettrisme, ainsi que de la mise en valeur des nombreux « guides pratiques ». Durant sa conférence, Serge Tisseron, docteur en psychologie, rappelait l'importance de l'empathie, au cœur de la vie sociale et de la relation d'aide.

Lors de ces journées, AGIRabcd (délégations du Rhône, de la Loire, de la Côte d'Or et de Paris), animait un espace dans « la cité des pratiques ». À cette occasion, la présentation de la pièce de théâtre « Femmes de méninges » (délégation d'Eure-et-Loir) a permis de montrer le vécu quotidien de personnes en situation d'illettrisme.



Intervention du président Thierry Lepaon



Anne-Marie présente les actions d'AGIRabcd



DES INFIRMIÈRES MADE IN FRANCE

Mission en Égypte

Le Caire, janvier 2016 : l'ambassade de France sollicite AGIR ; l'enjeu, une formation d'infirmières dans un hôpital de la capitale. L'affaire débouche en fin d'année sur une convention signée avec nos interlocuteurs sur place. Printemps 2017, Nicole Villette (PPC) et Marie-Claude Noyer (Orléanais) partent au Caire pour une mission d'évaluation. « Dès le premier jour, nous sommes en immersion dans les services de soins » expliquent les deux Agiriennes et si très, vite, toutes deux retrouvent leurs

réflexes pros, elles se heurtent à la barrière de la langue, « source de difficultés majeures ». Un interprète était prévu, mais les Égyptiens ont finalement préféré coupler l'apprentissage du français à la formation d'infirmière ! Rude tâche, presque « Mission impossible » mais, au final, un défi relevé. Une nouvelle mission devait d'ailleurs s'envoler pour l'Égypte fin juin. Par contre-coup, le groupe santé a été relancé au sein d'AGIR et des liens ont été tissés avec l'AP-HP, partenaire de l'Égypte sur des formations de personnels soignants.



Hôpital militaire Al Galaa, où Nicole Villette et Marie-Claude Noyer ont débuté les formations d'infirmières.



COMMENT PARTICIPER AUX ACTIONS DE SECOURS aux victimes des ouragans qui frappent les Antilles, notamment aux jeunes.

AGIRabcd est membre actif de la plateforme d'associations Solidarité Laïque qui rassemble des dons et se charge de les acheminer.

Si vous êtes intéressé, on vous encourage à aller sur leur site <http://www.solidarite-laïque.org> où tout est expliqué. Notre participation à cette opération ne pourra que donner plus de visibilité à AGIRabcd.

TROIS QUESTIONS À DANIÈLE TOULEMONT



Déléguée internationale à AGIRabcd depuis un an, cette ancienne fonctionnaire internationale (Ministère des Affaires étrangères, de la Coopération et de la Francophonie) a eu à cœur de relancer l'activité de son secteur . Premier bilan.

- Quel était l'état des lieux au départ ?

Il y avait un fléchissement de l'activité, une baisse de jours d'intervention à l'international, des pays où on ne pouvait plus aller pour cause d'insécurité... Pourtant, le nombre de missions à l'étranger est très important pour le financement de l'association.

- Comment avez-vous procédé ?

Nous avons mis en place un groupe de travail avec l'équipe pour réfléchir sur le fonctionnement. Il faut ouvrir les missions aux régions, mettre en avant le rôle des animateurs internationaux. Nous commençons à cet effet un grand plan de formation des AI*. Première étape, à Rennes en octobre. Nous avons également créé des groupes de compétences pour professionnaliser le choix des intervenants.

- Premiers motifs de satisfaction ?

Je travaille avec des gens de grande qualité et il y a un réel esprit d'équipe. La collaboration plus étroite avec les DT* est positive. Et même s'il est encore difficile de répondre à toutes les missions, on sent un frémissement. On a redémarré des activités dans certains pays comme la Tunisie, l'Égypte, le Mali... Il faut faire de la prospection, améliorer l'ensemble de la communication.



*PDAS = Prévention des Accidents Domestiques des seniors

*AI = Administrateur International

*DT = Délégué (e) Territorial (e)